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《 中 国科学基金 》第六届编辑委员会

成立暨第一次会议在京召 开

国家 自然科学基金委员会 （ 以下 简称
“

基 金委
”
） 金管理工作是

一个很大的舞台 ，在这个舞台上 ， 我们

主管 、 主办的 《 中 国科学基金 》期刊 第六届编辑委 员 的期刊要继续适 当 的调整发展策略 ， 以保持我们 以

会成立暨第一次会议 于 年 月 日 在北京 召 往所具有的优势 ；第二 ，加强战略研究 ，密切基金委

开 。 基金委副 主任何鸣鸿主持会议并宣 布 了新
一

届 与教育部 、中 国科学院 、 中 国 工程院 的多方合作 ，关

编委会名单 基金委 主任杨卫 向 《 中 国科学基金 》新 注国家对科学基金相关政策 的动态调整 以 及学科的

任主编 、副 主编 、编委颁发 了聘书 。 发展动态 ，按照期 刊的定位去做好期刊 ；第三 ， 《 中 国

会议听取 了 《 中 国科学基金 》编辑部有关工作 总 科学基金 》每两个 月
一期 ， 刊 载的信息 量很有 限 ，而

结及 未来计划 的 汇报 。 与会编委们就期 刊 定位 、栏 且 ，纸质版期 刊今后将会越来越少 ， 这就要求我们
一

目 设置 、选题组稿 、出 版形式等 问题各抒 己 见 ， 提 出 方面要挖掘信息的 深度 ， 另一方面也要拓展信息 的

的办 刊意见 或思路主要有 ： 广度 ，有 足够的信息量吸引读者经常地关注期刊 。

树立服务理念 。 首 先要 明确服 务 对象 （ 即 《 中 国科学基金 》第五届编委会主编朱作言院 士

期刊 的读者 群体 ）
； 其次是期 刊要有 足够 的信息 内 在讲话中对《 中 国科学基金 》在 自 然科学基金工作 中

容 ， 以满足读者的需要 第三是要加强数字 出 版与 传 发挥 的作用给予 了 充分的肯定 ， 对期 刊 的未来发展

播 ， 以适应读者获取信息的形式 。 充满 了信心 。 他表示 ：相信在基金委党组的 支持下 ，

加大宣传力度 。 通过多种 形式扩大期 刊的 在何鸣鸿 主编 的领导下 ， 在编委 、 编 辑 的共 同 努 力

显示度 ，例如 ， 可考虑将期刊 的电子版通过注 册单位 下 ， 《 中 国科学基金 》
一定能办成

一份科学 家喜爱 的

科研处转发 ，让广大 科技工作者通过这本杂志 及 时 期刊 。

了解基金 委 的 资 助政策 、 学科动 态 、研究领域热 点 杨卫主任从稿件组织 、质量控制 、 出版速度 、

等 ， 以 吸引更 多读者 的关注 。 出 版等方面就如何办好 《 中 国科学基金 》发表 了 重要

加 强栏 目 建设 。 《 中 国科学基金 》应 当有 别 讲话 。 杨 主任希望新一届 编委会在何鸣鸿主 编 的领

于其他的学术类期刊 ，不仅要有 重要研究领域的 专 导下 ，立 足 中 国科学基金 ， 服务科学基金共 同体 ，把

业性综述 ， 而且要有 对基金评审工 作 的综述 ；此外 ， 《 中 国科学基金 》办成体现科学基金卓越管理的
一个

在科研方法 、科研思路上也应做更多 的介绍 ， 以 期 对
“

亮点
”

成为广大科研人员 的
“

良师益友
”

，成为弘扬

广大科研工作者起到 引 导 、帮助和启 发的作用 。 光大科学 民主精神 ，传播传承科学基金文化的阵地 ，

发挥引 导作用 。 作为基金委的综合指导性 要无愧于国家赋予 的全国科技期刊
“

百强
”

的称号 。

刊物 ， 既要 宣传基金 资助取得的突 出 科研成果 ，也要 杨主任相信 ，在强 大的编委会指导下 ，在庞大的基础

探讨 自 然基金对人才成长 的作用 。 通过一些典型 的 研究队伍的支持下 ， 《 中 国科学基金 》
一定能够越办

成功 案例 ，宣传基金 对青年科学人才成长 的作用 ， 扩 越好 ！

大基金的影 响 。

新任编 委会主任 、
主编

、 基金委 副主 任何鸣鸿就 （科学基金杂 志社 徐卫 国 供稿 ）

期 刊的发展 提出 了三 点希望 ： 第一 ，基金项 目 及其基
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